



In diesem neuen Gebäude im Gewerbegebiet Am Seegraben von Groß Gaglow findet man künftig das Orthopädie- und Reha-Team Zimmermann mit allen seinen Dienstleistungen.

(Texte und Fotos: Bernd Möschl)

Interessante Firmengeschichte

Hundert und zehn Jahre eines Cottbuser Orthopädie-Fachbetriebes sind erst der Anfang

Die Ursprünge des heutigen Orthopädie- und Reha-Zentrums Zimmermann lassen sich bis ins vorige Jahrhundert zurückverfolgen. Das 1890 unweit der Ostrower Straße begründete Sanitätshaus Bergte gilt als Betriebsvorgänger. Zu DDR-Zeiten lautete die offizielle Bezeichnung „Staatliche Orthopädische Werkstätten Cottbus“. In dieser damaligen „Bezirks-

leiteinrichtung für Orthopädiertechnik“ begann der Cottbuser Jörg Zimmermann 1979 seine Lehre zum Orthopädiemechaniker und qualifizierte sich zehn Jahre darauf zum Meister dieses Handwerks.

Die Ironie der Geschichte brachte es mit sich, dass just in den Tagen „die Mauer“ einstürzte, als Jörg Zimmermann am 27. Oktober 1989 seinen

Meistertitel bekam. Der frisch gebackene Jungmeister ergriff seine Chance und ließ sich über ein Jahr lang in Niedersachsen den rauen Wind der Marktwirtschaft um die Nase wehen. 1991 nach Cottbus zurückgekehrt, bemühte er sich um die Privatisierung seines Ausbildungsbetriebes. Mit Erfolg. Im Juni 1991 wurde aus den Orthopädischen Werkstätten Cottbus heraus das Sanitätshaus Zimmermann gegründet.

Ende 1993 eröffnete das Zimmermann-Team nach umfangreicher Rekonstruktion des Vorderhauses, Ostrower Straße, hier ein Sanitätswarengeschäft und einen Reha-Shop. Neben dem Stammhaus in Cottbus gibt es seit 1994 noch eine Filiale in Senftenberg. Pro Jahr

werden vom Zimmermann-Team durchschnittlich 4500 Patienten betreut.

Seit 1991 wurden in dem Unternehmen insgesamt neun Azubis in den Lehrberufen Orthopädiemechaniker, Bandagist und Einzelhandelskaufmann ausgebildet sowie zusätzlich ein Umschüler zum Orthopädiemechaniker.

Investitionen in die Zukunft sind wichtige Voraussetzungen für eine stetige, positive Unternehmensentwicklung. Von dieser Erkenntnis lassen sich Jörg Zimmermann und sein inzwischen auf 24 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter angewachsenes Orthopädie- und Reha-Team auch bei ihrem Aufbruch ins nächste Jahrtausend leiten.